


Gli aggettivi della II classe

La II classe comprende aggettivi:
• a tre uscite (una per ciascuno dei tre generi)
• a due uscite (una per il maschile e il femminile e una per il 

neutro)
• a una uscita (per tutti e tre i generi).

Gli aggettivi della II classe seguono la flessione dei temi in -i-Gli aggettivi della II classe seguono la flessione dei temi in -i-
della III declinazione (i cosiddetti “parisillabi”).
Pertanto sono caratterizzati dalle seguenti uscite:
• ablativo singolare in -i;
• genitivo plurale in -ium;
• casi retti del neutro plurale in -ia.
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Aggettivi a tre uscite
Questo gruppo comprende 
gli aggettivi che al 
nominativo singolare 
presentano un’uscita 
diversa per ogni genere.
Ecco la flessione di 
celeber, celebris, celebre, 
«celebre», «frequentato».

Maschile Femminile Neutro

N. celĕber celĕbr-is celĕbr-e

G. celĕbr-is celĕbr-is celĕbr-is

D. celĕbr-i celĕbr-i celĕbr-i

ACC. celĕbr-em celĕbr-em celĕbr-e

V. celĕber celĕbr-is celĕbr-e

Singolare
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V. celĕber celĕbr-is celĕbr-e

ABL. celĕbr-i celĕbr-i celĕbr-i

N. celĕbr-es celĕbr-es celebr-ĭa

G. celebr-ĭum celebr-ĭum celebr-ĭum

D. celebr-ĭbus celebr-ĭbus celebr-ĭbus

ACC. celĕbr-es celĕbr-es celebr-ĭa

V. celĕbr-es celĕbr-es celebr-ĭa

ABL. celebr-ĭbus celebr-ĭbus celebr-ĭbus

Plurale



Aggettivi a due uscite
Questo gruppo comprende gli aggettivi che al 
nominativo singolare presentano un’uscita per il 
maschile e il femminile, un’altra per il neutro. 
Ecco la flessione di mitis, mite, «mite».

Maschile/Femminile Neutro

N. mit-is mit-e

G. mit-is mit-is

D. mit-i mit-i

ACC. mit-em mit-e

V. mit-is mit-e

Singolare
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V. mit-is mit-e

ABL. mit-i mit-i

N. mit-es mit-ĭa

G. mit-ĭum mit-ĭum

D. mit-ĭbus mit-ĭbus

ACC. mit-es mit-ĭa

V. mit-es mit-ĭa

ABL. mit-ĭbus mit-ĭbus

Plurale



Aggettivi a una sola uscita
Maschile/Femminile Neutro

N. velox velox

G. velōc-is velōc-is

D. velōc-i velōc-i

ACC. velōc-em velox

V. velox velox

Singolare

Questo gruppo comprende gli aggettivi che al 
nominativo singolare presentano una sola 
uscita per tutti e tre i generi. 
Ecco la flessione di velox, velocis, «veloce».
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V. velox velox

ABL. velōc-i velōc-i

N. velōc-es veloc-ĭa

G. veloc-ĭum veloc-ĭum

D. veloc-ĭbus veloc-ĭbus

ACC. velōc-es veloc-ĭa

V velōc-es veloc-ĭa

ABL. veloc-ĭbus veloc-ĭbus

Plurale



Particolarità degli aggettivi della II classe

Alcuni aggettivi presentano l’ablativo singolare in -e e il genitivo 
plurale in -um come per esempio:
• dives, divĭtis, «ricco»;
• abl. sing. divite , gen. pl. divitum;

• vetus, vetĕris, «vecchio»;
• abl. sing. vetere, gn. pl. veterum.
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Alcuni aggettivi sono indeclinabili, come per esempio:
• tot, «tanti»; quot, «quanti»; frugi, «frugale»;
• necesse, «necessario, inevitabile»;
• nequam, «scadente, di scarso valore, malvagio».



Particolarità degli aggettivi della II classe

I participi presenti dei verbi di tutte le coniugazioni (ad es. 
laudans, laudantis, «che loda») si declinano come gli aggettivi 

a una sola uscita. L’ablativo singolare presenta una doppia 
uscita:
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-i: quando i participi sono 
usati con valore 
aggettivale.

-e: quando i participi sono 
usati in funzione verbale.

uscita:



Lessico

LATINO ITALIANO

ac-er, ac-ris, ac-re acre, acuto

alac-er, alac-ris, alac-re alacre, vivace

campest-er, campest-ris, campest-re frequentato, celebre

cel-er, cele-ris, cele-re veloce

Impara a memoria gli aggettivi della II classe più frequenti.
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equest-er, equest-ris, equest-re equestre

palust-er, palust-ris, palust-re palustre

pedest-er, pedest-ris, pedest-re pedestre

put-er, put-ris, put-re putrido

salub-er, salub-ris, salub-re salubre

silvest-er, silvest-ris, silvest-re silvestre

terrest-er, terrest-ris, terrest-re terrestre

Aggettivi a tre 
uscite



Lessico

LATINO ITALIANO

ac-er, ac-ris, ac-re acre, acuto

alac-er, alac-ris, alac-re alacre, vivace

campest-er, campest-ris, campest-re frequentato, celebre

cel-er, cele-ris, cele-re veloce

Impara a memoria gli aggettivi della II classe più frequenti.
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equest-er, equest-ris, equest-re equestre

palust-er, palust-ris, palust-re palustre

pedest-er, pedest-ris, pedest-re pedestre

put-er, put-ris, put-re putrido

salub-er, salub-ris, salub-re salubre

silvest-er, silvest-ris, silvest-re silvestre

terrest-er, terrest-ris, terrest-re terrestre

Aggettivi a tre 
uscite



Lessico

LATINO ITALIANO

brev-is, brev-e breve

facilis, facil-e facile

omn-is, omn-e tutto, ogni

velox, veloc-is veloce

Aggettivi a 
due uscite

Impara a memoria gli aggettivi della II classe più frequenti.
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par, par-is pari, uguale

costans, costant-is costante, coerente

prudens, prudent-is prudente

inops, inop-is povero

Aggettivi a 
una uscita


